MEDIO: PORTAL LA PRENSA

FECHA: 08/OCTUBRE/2023





/ DOMINGO 8 DE OCTUBRE DE 2023

## Redes empresariales | Fiebre por el nearshoring

Por César Salomón

La fiebre por el nearshoring está a todo lo que da en México. Con esta nueva política de negocios, vivimos actualmente una cara distinta de la globalización. Esta nueva estrategia en vez de llevar las fábricas o desarrollos industriales a algún lugar lejano, los acerca a la zona geográfica en la que más se explotarán o son utilizados sus productos.

Es como decir, si la montaña no va al nearshoring, el nearshoring va a la montaña. Así de fácil.

Y México tiene las más grandes posibilidades de ser uno de los puntos a nivel mundial más beneficiados por este fenómeno. Al ser los vecinos y principal socio comercial de la economía más fuerte del mundo, Estados Unidos, todos se quieren subir a su tren.

Datos de Fitch, reconocida agencia calificadora, indican que entre los sectores más beneficiados por el nearshoring con inversiones reales y otros compromisos ya firmados son automotriz, maquinaria, equipo médico, electrónica, electrodomésticos, logística, bienes raíces, entre otros.

Para Deloitte, la relocalización de empresas en México traerá diversos beneficios a la economía y las empresas, pero también al empleo, la tecnología y la Inversión Extranjera Directa (IED).

Datos de esta consultoría resaltan que se fortalecerán las relaciones con Estados Unidos, las exportaciones aumentarán hasta en 50 mil millones de dólares respecto a lo ocurrido en 2022, la IED podría alcanzar los 60 mil mdd, equivalentes a 4% del Producto Interno Bruto, además de que se podrían generar 1.1 millones de empleos y, por ende, se generaría el impulso de los salarios.

Todo esto, sin duda, es positivo para la economía. Y como dice la chaviza actualmente, hay señales de ello. Por ejemplo, para los próximos días y en fin de año, se tienen preparadas diversas ferias, foros, simposios referentes a esta actividad por la que no pocos se están frotando las manos.

Entre las actividades que se esperan para tratar el tema del nearshoring se encuentran el foro Seguridad, Inversión y Nearshoring: claves para el desarrollo de la CDMX, encabezado por la Confederación Patronal de la República Mexicana en su apartado de la ciudad de México, y que será encabezada por su presidente Armando Zúñiga Salinas.

Pero no es el único. El octubre, Guanajuato recibirá la Industria transformation México y la Reunión Anual de Industriales, organizadas por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), que encabeza José Abugaber.

También en octubre, la Asociación Mexicana de Industriales de Acabados Superficiales llevará a cabo la Surface Finishing México como parte de la Expo Guadalajara 2023.

Éstas serán, entre otras, las actividades que para el último trimestre del año se darán respecto al nearshoring. Esperemos a que el empresariado, gobiernos de los tres niveles, legisladores, independientemente de estas actividades, sepan aprovechar esta oleada que puede traer un sinfín de beneficios para el país y sus habitantes, sus empresas y todos los sectores que se verán beneficiados.

## Hilos sueltos

Según el Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas (DENUE), existen 168 mil 40 unidades económicas en el país; los estados con más de ellas son estado de México, ciudad de México y Jalisco.

También existen 500 diputados federales, 128 senadores, 31 gobernadores y un jefe de Gobierno, dos mil 446 presidencias municipales y cada entidad federativa cuenta con una secretaría de economía, además de la del Gobierno de México.

También hay académicos, consultorías, despachos especializados y mucho más personas, instituciones y dependencias que tienen algo que ver con la política económica y empresarial.

Ellos son y serán nuestra gran fuente de información para nutrir las páginas de nuestro querido diario La Prensa, para conocer y saber acerca de este gran mundo de la política económico empresarial y las redes empresariales.

César Salomón | @ElCesaro13